
● フォーラムについて ● 

 

・ 基本条例の第７章の会派とは一体何か？ ３０代女 

 

・ 市民の声をより身近に気軽に吸い上げられる機会、フォーラムを設けて、また、それが行われている事を

市民によく知ってもらいたい。３０代男 

 

・ ２０代、３０代の若い人の意見、参加も必要だと思う。今後もこの活動は続けることが必要だと思う   

  

・ 趣旨から外れた意味不明な発言が多くて疲れた  

 

・ 今回を受けて今後議会としてどうするのか、はっきり具体的に議会改革の方針を示してほしい。このよう

な企画は本当に素晴らしい。市民が無関心でいる事の方が問題だ。 そういう市民をどうするのか？市民

をどう参加させていくのか、考えなければならない。子供を持つ親がもっと関心をもたなければならない

と思う  

 

・ 市民に開かれた議会を目指す姿勢は評価できるが、市の政策についての陳情をシャットアウトしてしまっ

てはどこでどう訴えていけばよいか分からない。 

 

・ 色々な意見が出せたという意味ではよかったが、個人的なことが多く参加者側の 

  意識のずれを感じた。回数を重ねる事でよい形になるのではないか？  

 

・ 議事進行がよくない。消化不良である。 

 

・ 初めてのことで様々な意見を聞くことができてよかった。１回で終わりにするのではなく継続してほしい。 

 

・ 一部の偏った思想を持った人に利用されるフォーラムではなく今後どうしていくのかを建設的に話し合え

る場を作ってほしい。個々の意見を吸い上げる手法がないのか。 

 

・ うまく運営してほしい。 

 

・ 地域協議会をもっと活用するべき   

 

・ やってよかった。市政への不満が多く出されたが本当に市政改革がなされるのか不安である。長谷・高遠

の過疎化を改善させられるのか 

 

・ 発言時間を制限すべき  

 

・ 色々な市民の意見も出て初のフォーラムであったが良かった。 

 

・ 議会基本条例が提案されている意味はない。フリートークなら意味がある。 

 

・ 個人の強い意見が出すぎている。しつこすぎる。議員に対する日頃の苦情が多いのか？何でも広い視野で



改革を望むのか今後に期待したい。議員一同頑張ってほしい。 

 

・ 色々な意見がだされました。議会のあり方に不安を覚えるフォーラムだった。 

 

・ 特定のグループからの意見が多いように感じた。もう少し少人数での議論が必要。 

 

・ 多くの発言に対し、「議員頑張れ、しっかりしろ」と言われていると解釈します・・とまとめてしまったが

簡単にくくって欲しくない。深く考えて欲しいと思った。 

 

・ 開催目的が明確でない。議会基本条例の制定に対する議論となっていない。 

 

・ 議会自体で議会について疑問をもっている現われだと思う。 

 

・ 議会の必要性が問われないよう構想をつくって欲しい。 

 

・ 今後よくみていきます 

 

・ 発言を求めて何回も挙手したができなかった。終了のじかんはどこにも書いてなく急に時間だからと終わ

ってしまった。 

 

・ みんなで少しでも話し合える機会が持てた点ではよかった。回答、内容、方法については今後考える必要

がある 

 

・ 良い企画だと思う。市内５～６箇所を会場に開催してほしい。（市民の関心がまだ薄い）議員の中でも伊那

市全域に対する関心度、理解度が低い。議員か各人全市に渡っての認知度を高めて欲しいし足を運んでほ

しい。（反面地域住民にも責任あり）一つの議案、提案に関して議員間討論がなかったとの発言は全く意外

だった。 

 

・ 発言が趣旨と合っていないものが多い 

 

・ 開催したこと自体がよかった。内容にばらつきがあったが、活発な意見が出てよかった。 

 

・ 東春近の事例を聞けたことがよかった。他の意見は自己主張のみか？ 

 

・ 基本説明が不足 

 

・ 何をどのように改革するか具体的に表したほうがよい。漠然としていた。 

 

・ 議会基本条例にしたフォーラムだが、議員の資質と行動に不満を述べる意見が多かったが伊那市としてど

んなまちづくりに向かっていくのか展望が何も見えない討論となり残念。今後何度かテーマを明確にしつ

つフォーラムを開催するのがよいではないか。 

 

・ もっと前向きな発言をしてほしい。日頃のうっぷんがある。 



 

・ 具体策が何らなかった。改革の軸は議員の意識改革がなければならないし。住民の改革と軸をひとつにす

る。 

 

・ 市民に開かれた議会。このために何をなすべきか。議員は伊那市行政にどのような考えを持っているか。

市民に話をする機会をつくるべきだ。 

 

・ 議員が自ら改革しなければと取組をはじめた事が素晴らしいと思う。また、議員を仕事として取組まれる

事を切に願う。 

 

・ 初めての経験であり、議会、議員の発想が手詰まり（能力低下）状態である事がよくわかった。それを踏 

まえて今回の会議だと理解し、黒河内委員長はじめ、メンバー が基本条例を遵守されることを大いに期

待する。（形だけの、言い訳をしない政治を願う） 


